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Quartierverein Riedernrain QVR 

Protokoll zur ordentlichen Hauptversammlung vom 13. Februar 2020, 19:30 Uhr 
im Cheminéeraum des Gäbelbachzentrums 

 
 
 
  
Anwesende Vorstandsmitglieder Helmut Weber Präsident 
 Rita Gisler Vizepräsidentin 
 Jürg Tschäppeler Kassier 
 Kurt Kämpf Beisitzer 
 Theodor Hohl Sekretär 
   
Anwesende übrige Vereinsmitglieder Anton Aebi, Adrian Bachmann, Ursula und Safet Baftijaj 

Messerli, Peter Desch, Robi Dolder, Rita Gasser, Margrit 
Läderach, Rolf Meier, Heidi und Peter Raemy, Ernst Ruch, 
Bernhard und Denise Schweizer, Heinz Thüler, Elisabeth 
Thüler, Christina Urwyler, Charles und Ursula Waeber, 
Marlies Weber 

  
 total 25 Personen anwesend 

bzw. 20 Hauseinheiten vertreten 
  
Abgemeldete Vereinsmitglieder Myrtha und Moritz Berger, Aziz und Pia Kurt, Bruno und 

Monika Rossi, Monika Rufer, Katrin Völgyi, Paul Wyssenbach 
  
 
 
Traktanden 

1) Begrüssung 

Der Präsident, Helmut Weber, begrüsst die Anwesenden, nennt die Namen derjenigen, die sich 
entschuldigt / abgemeldet haben, lässt die Präsenzliste zirkulieren und eröffnet die Versammlung. 

2) Protokoll der Hauptversammlung vom 14. Februar 2019 

Da kein Einwand vorgebracht wird, wird das Protokoll ohne Abstimmung genehmigt. 

3) Jahresbericht 2019 

Helmut Weber verliest den Jahresbericht (Beilage) und lädt die Anwesenden ein, dazu Fragen zu 
stellen. Keine Wortmeldung. Der Jahresbericht wird ohne Abstimmung genehmigt. 

4) Jahresrechnung 2019; Revisionsbericht und Entlastung des Vorstands 

Die Jahresrechnung 2019 und das Budget 2020 (mit einem erläuternden Beiblatt) werden verteilt. 
Jürg Tschäppeler erläutert die Jahresrechnung 2019. Heinz Thüler verliest den Revisorenbericht. Die 
Revisoren, Heinz Thüler und Rita Gasser, bestätigen, dass die Jahresrechnung 2019 ordnungsgemäss 
erstellt wurde und empfehlen sie zur Genehmigung. Die Jahresrechnung 2019 wird einstimmig 
genehmigt und der Vorstand somit entlastet. 
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Wie angekündigt treten Jürg Tschäppeler (Kassier) und Heinz Thüler (Revisor), beide nach 6 Jahren, 
von ihren Ämtern zurück. Helmut Weber verdankt die geleisteten Dienste mit einem Präsent. 
Applaus. 

5) Wahlen (Amtsdauer 2 Jahre) 

Die Vizepräsidentin, Rita Gisler, führt durch die Wahlen. 

a: Helmut Weber ist bereit, für eine neue Amtsdauer das Präsidium sowie zusätzlich das Amt des 
Kassiers zu übernehmen. «Helmut Weber kümmert sich um alles, er ist offen für Neues, der Vorstand 
arbeitet gerne mit ihm zusammen». Er wird per Akklamation im Amt bestätigt und wird damit, dem 
Willen des Gesamtvorstands gemäss, gleichzeitig Kassier. 

b: Die restlichen Vorstandsmitglieder werden in Globo einstimmig wiedergewählt. 

c: Als Ersatz für den zurückgetretenen Jürg Tschäppeler schlägt der Vorstand Christina Urwyler vor, 
die bereits seit November 2019 als Gast im Vorstand mitwirkte. Christina Urwyler stellt sich vor und 
wird danach per Akklamation als Vorstandsmitglied gewählt. 

d: Als Ersatz für den als Revisor zurücktretenden Heinz Thüler stellt sich Peter Desch zur Verfügung. 
Er wird einstimmig zum Revisor gewählt. 

Die neuen Funktionsträger des Quartiervereins Riedernrains sind somit: 

Vorstandsmitglieder Helmut Weber Präsident und Kassier 
 Rita Gisler Vizepräsidentin 
 Theodor Hohl Sekretär 
 Kurt Kämpf Beisitzer 
 Christina Urwyler Beisitzerin 
   
Revisor(inn)en Rita Gasser Revisorin 
 Peter Desch Revisor 

6) Budget 2020 und Bestätigung des Mitgliederbeitrags von Fr. 20.– pro Jahr und Wohneinheit 

Helmut Weber erläutert das Budget 2020. Wegen des vorgesehenen Tags der Nachbarschaft 
(s. Traktandum 7) und der im erläuternden Beiblatt beschriebenen Zusatzkosten (einmalige Kosten 
für die Umstellung der Homepage auf eine neue Software und jährlich wiederkehrende Kosten für 
das Forum Bethlehem, für den Wulchechratzer und für das Hosting der Homepage QVR) sieht es 
einen im Vergleich zu den Vorjahren erheblichen Verlust von Fr. 1260.75 vor. Angesichts der nach 
wie vor soliden finanziellen Situation des QVR beurteilt der Vorstand das als unproblematisch. 
Helmut Weber lädt die Anwesenden ein, Fragen zum Budget zu stellen. Keine Wortmeldung. 

Das Budget 2020 wird ohne Gegenstimme genehmigt. Der Mitgliederbeitrag bleibt bei Fr. 20.– 
pro Jahr und Wohneinheit. 

7) Aktuelle Projekte, Veranstaltungen 2020 

Helmut Weber berichtet über den Stand des Ersatzes der Leuchtstoffröhren durch LED-Röhren in der 
Einstellhalle. Der Ersatz ist aufgegleist und kann, nach Klärung letzter Details, demnächst 
abgeschlossen werden. Bereits realisiert wurde der Einbau der vorgeschriebenen Anzahl von 
Notleuchten, die bei Stromausfall eine Zeitlang nachleuchten, und eines Bewegungssensors beim 
Eingang zur Ebene 4, der das Licht bei den Besucherparkplätzen bei ausreichendem Tageslicht 
ausschaltet. 

Theo Hohl berichtet über die Arbeit der Arbeitsgruppe Energie, die in mehreren Sitzungen und in 
zahlreichen bilateralen Gesprächen mit diversen Personen nach Möglichkeiten gesucht hat, den 
Energieverbrauch und die damit verbundenen Nebenkosten am Riedernrain zu reduzieren. Er 
erwähnt die wichtigsten von der Arbeitsgruppe identifizierten Verbesserungsmassnahmen. Die 
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Ergebnisse der Arbeitsgruppe wurden in einem Bericht festgehalten, den die Verwaltung allen 
Miteigentümern vor der Miteigentümerversammlung vom 25. März 2020 zukommen lassen wird. Auf 
dieser Grundlage wird die MEV erste Entscheide treffen können. 

Neben den beiden traditionellen Veranstaltungen, dem Grillabend Ende August und dem 
Neujahrsapéro, plant der Vorstand, ermutigt durch die positiven Rückmeldungen zum Flohmarkt im 
vergangenen Jahr, einen Tag der Nachbarschaft. Er soll am Samstag, den 13. Juni 2020 auf der Piazza 
stattfinden (der offizielle Tag der Nachbarschaft vom 29. Mai wurde als Datum verworfen, weil der 
Vorstand das Pfingstwochenende und den Freitag für ungeeignet hält). Das Programm ist noch im 
Werden. Der Vorstand organisiert auf jeden Fall Essen (voraussichtlich ein Risotto) und Trinken sowie 
Aktivitäten für die Kinder. 

8) Mitgliederanträge 

Dem Vorstand wurden im Vorfeld der Hauptversammlung keine Anträge eingereicht. 

9) Verschiedenes 

Marlies Weber stellt die Frage nach dem Vorgehen zur Entfernung von Velos, die lange am Eingang 
zur Siedlung herumstehen. Diskussion. Aufgrund einer Rahmennummer identifizierbare Velos, die 
der Polizei nicht als vermisst gemeldet wurden, können ohne Risiko rechtlicher Konsequenzen 
entfernt werden und z. B. dem «Drahtesel» in Liebefeld abgegeben werden. In den übrigen Fällen ist 
situativ vorzugehen. 

Charles Waeber weist darauf hin, dass im Abfalleimer bei der Einfahrt zur Einstellhalle Ebene 4 
immer wieder Hauskehricht entsorgt wird. Er bittet alle Bewohner des Riedernrains, die solche 
Entsorgungsaktionen sehen, die dafür verantwortlichen Personen darauf hinzuweisen, dass solche 
öffentlichen Abfalleimer nicht für Hauskehricht bestimmt sind. 

Helmut Weber wird ab Mai 2020 den Quartierverein Riedernrain in der QBB – Quartierkommission 
Bümpliz/Bethlehem (www.qbb.ch) vertreten. Er übernimmt dieses Amt von Katrin Völgyi. 

 

Schluss der Hauptversammlung um 20:30 

 
 
Bern, 1. März 2020 
 
Für das Protokoll 

 
Theodor Hohl 
 
 
 
Beilage: 
– Jahresbericht 2019 
 
 
 

Die nächste Hauptversammlung findet am Donnerstag, den 18.02.2021, statt. 
 

http://www.qbb.ch/

